
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em 1 

26 de outubro de 2017. 2 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná sob a 4 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. Presente a Vice-5 

Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzon de Muniz e os Conselheiros Titulares: Altair 6 

Pivovar, Amadeu Bona Filho, André Luiz Pawlak Munhoz, Antonio Waldir Cunha da Silva, 7 

Blênio Cezar Severo Peixe, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Nilce Nazareno da Fonte, 8 

Carlos Roberto Beleti Junior, Caroline Arns Arruda, Dalton Luiz Razera, Danielle Willeman 9 

Sutil de Oliveira, Eduardo Salamuni, Eduardo Todt, Yara Moretto, Eva Cristina Rodrigues 10 

Avelar Dalmolin, Letícia Partala, Gustavo Glowacki Ferreira, Diomar Augusto de Quadros, 11 

Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, José Leonardo Ramos Santana, Karam Abou Saab, 12 

Rodrigo Rodriguez Tavares, Alessandro Jeferson Sato, Silvana Maria Carbonera, Luiz Cláudio 13 

Fernandes, Luiz Fernando de Lima Luz Junior, Neilor Vanderlei Kleinubing, Elias Sebastião 14 

Torres da Silva, Marcos Rogério Mafra, Marcos Sfair Sunye, Marcos Wagner da Fonseca, Maria 15 

Lucia Masson, Dieval Guizelini, Ricardo Fenandes Perez, Mitzy Tannia Reichembach, Neide 16 

Brun, Pedro Luis Faggion, Rafael Stefanichen Ferronato, Renato Bochicchio, Sandro Lunard 17 

Nicoladeli, Valter Antonio Maier, Leonardo Machado Carreirão e Bernardo Passerino Szvarça. 18 

Presentes também os Conselheiros Suplentes Nivaldo Eduardo Rizzi, Lenira Gaede Senesi e 19 

Glaci Terezinha Schluga. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora 20 

Maria Rita de Assis César, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz 21 

Hamermuller, o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra, o Pró-22 

Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professor Fernando Marinho Mezzadri, o Pró-23 

Reitor de Extensão e Cultura, Professor Leandro Franklin Gosdorf, o Pró-Reitor de 24 

Administração, Professor Marco Antonio Ribas Cavalieri e o Superintendente de Infraestrutura, 25 

Professor Sérgio Michelotto Braga. Justificaram suas ausências os Conselheiros: Marcelo 26 

Gechele Cleto, Antoninho Caron, Marcos Minoru Hasegawa, Guilherme Brenner Lucchesi, 27 

Maíra Silva Marques da Fonseca, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, Darli de Fátima 28 

Sampaio, Tibiriça Krüger Moreira, Adilar Antônio Cigolini, Luciano dos Santos Bersot, Volnei 29 

Pauletti, Luiz Antonio Corrêa Lucchesi, Alexandre Luis Trovon de Carvalho, Ane Cibele Palma, 30 

Mario de Paula Soares Filho, Giuliano Monn, Leandro Portz, Luci Regina Panka Archegas, Vera 31 

Karam de Chueiri e Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. Havendo quórum, a 32 

Presidência da mesa informou os presentes sobre a eleição dos novos representantes no Conselho 33 

de Curadores (CONCUR), e também sobre a homenagem realizada aos servidores aposentados 34 

da UFPR no auditório da PROGEPE. Na ocasião, o Presidente comunicou também sobre a 35 

liberação de 24 vagas docentes para os campi em expansão: Centro de Estudos do Mar (CEM), 36 

Jandaia do Sul e Toledo. Submetida moção que explicita preocupação com o projeto de lei 37 

606/2016 - "Programa Escola sem Partido" da Assembleia Legislativa do Estado do Paraná. 38 

Moção aprovada por unanimidade. A mesa ainda relatou a situação dos trabalhadores 39 

terceirizados que estiveram em greve, informando que houve repactuação do contrato 40 

administrativo entre a UFPR e a empresa contratada, o que permitiu o reajuste do vale 41 

alimentação dos trabalhadores. A seguir a ata da reunião plenária de 28 de setembro foi colocada 42 

em votação sendo aprovada por unanimidade. Passou-se então à Ordem do Dia: Conselheira 43 

Silvana Carbonera pede antecipação de pauta para o item 2. Solicitação aceita. Itens 3 a 5 44 

retirados de pauta a pedido de seus relatores. 02) - Processo: 133178/2016-33 - Recurso 45 

hierárquico à decisão proferida pelo Magnífico Reitor que manteve a decisão de demissão 46 



da servidora. Interessada: Rosemeri Monteiro Vedan. Relatora de vista: Consª Silvana Maria 47 

Carbonera. Relator original: Consº Sandro Lunard Nicoladeli. Antes de iniciar a leitura do relato 48 

de vista, o Presidente deixou de presidir a sessão, e informou que não votaria este item. Assumiu 49 

a condução da reunião a Vice-Presidente, Conselheira Graciela Inês Bolzon de Muniz. A 50 

transmissão da sessão foi interrompida. A Conselheira Silvana Carbonera leu seu relato, 51 

convergente ao do relator original, Conselheiro Sandro Lunard Nicoladeli. Ambos negaram o 52 

provimento do recurso e mantiveram a demissão da servidora Rosimeri Monteiro Vedan. Após 53 

discussão, o item foi colocado em votação secreta. Por maioria, 38 x 5 votos, foi negado o 54 

recurso e mantida a demissão da servidora. 01) - Processo: 202641/2017-85 - Plano de 55 

Desenvolvimento Institucional (PDI) 2017-2021 da UFPR. Interessada: Coordenadoria de 56 

Planejamento Institucional/PROPLAN. Relator: Consº Marcos Wagner da Fonseca. O relator 57 

apresentou seu parecer e ressaltou a importância de acompanhar e avaliar o PDI ao final de cada 58 

ano e não apenas ao término do quadriênio. Aberta a discussão do item, o Conselheiro Ricardo 59 

Perez reiterou a importância do PDI na avaliação de cursos novos da UFPR pelo INEP. A 60 

Conselheira Maria Lúcia Masson solicitou uniformização dos números e indicadores da UFPR. 61 

O Conselheiro Luiz Fernando de Lima Júnior solicitou a atualização da avaliação quadrienal dos 62 

programas de pós-graduação da UFPR pela CAPES. Na sequência, os Professores Fernando 63 

Mezadri e José Roberto Frega da PROPLAN, acataram as sugestões e se comprometeram em 64 

efetuar as alterações solicitadas pelos conselheiros. Os Pró-reitores Eduardo S. O. Barra e 65 

Fernando M. Mezadri destacaram a inserção do Projeto Pedagógico Institucional (PPI) no PDI. 66 

O Professor Eduardo S. O. Barra fez questão de ressaltar seu agradecimento à comissão de 67 

elaboração do PPI: Maria Tereza Carneiro Soares, Edison Luiz Almeida Tizzot, Emerson 68 

Joucoski, Joanez Aparecida Aires, Natalia Rese e Thais Pacievitch. Em votação, o plano foi 69 

aprovado por unanimidade. A Presidência agradeceu aos Professores José Roberto Frega e 70 

Fernando M. Mezadri. Este por sua vez, agradeceu ao relator e novamente ao Professor Frega. 71 

03) Processo: 144551/2016-81 - Recurso à decisão do Plenário do CEPE que negou 72 

solicitação de extensão de prazo para conclusão do curso de Engenharia Civil. Interessado: 73 

Semi José Andraus. Relator de vista: Conselheiro André Luiz Pawlak Munhoz. Relator 74 

original: Consº Eduardo Salamuni. O Relator de vista solicitou a retirada do processo da pauta. 75 

04) Processo: 013627/2012-02 - Recurso hierárquico à decisão proferida pelo Magnífico 76 

Reitor em 19.12.2016 que manteve decisão da demissão da servidora. Interessada: 77 

Tathiana de Farias Ribas. Relatora: Consª Vera Karam de Chueiri. Retirado de pauta a 78 

pedido da relatora. 05) Processo: 039421/2014-66. - Proposta do Código de Ética da UFPR. 79 

Interessada: Comissão de Ética da UFPR. Relator de vista: Consº Sandro Lunard Nicoladeli. 80 

Relator de vista: Consº Eduardo Salles de Oliveira Barra, Relator de vista: Consº Ricardo 81 

Marcelo Fonseca. Comissão: Conselheiros Romualdo Wandresen, Paulo de Tarso Cunha Chaves 82 

e Regina Maria Vilela. Conselheiro Sandro Lunard Nicoladeli solicitou a retirada do processo da 83 

pauta. Não havendo mais informes e, encerrada a sessão, eu, Christian Mendez Alcantara, 84 

Secretário, lavrei a presente ata. 85 

 86 


